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الملخص 

هدفت الدراسة إلى دراسة محددات القرارات الاستثمارية في الشركات الصناعية الأردنية المدرجة في بورصة عمان، واعتمتد الباحث في الدراسة على المنهج الوصفي التحليلي استناداً إلى الكتب والمجلات العلمية  المحكمة  ورسائل الماجستير وأطروحات الدكتوراه والقوائم المالية من الموقع الرسمي لبورصة عمان  والتي لها علاقة بمفهوم العوامل المحددة للاستثمار والقرارات الاستثمارية .
حيث قام الباحث باعتماد طريقة المسح الشامل لاختيار عينة الدراسة للشركات الصناعية الأردنية المدرجة في بورصة عمان والبالغ عددها (70) شركة صناعية خلال الفترة ما بين (2015-2011) حيث قام الباحث بإستخلاص البيإنات من القوائم المالية والمتعلقة بالمتغيرات وهي (الربحية, نسبة المديونية, حجم مجلس الإدارة, نسبة امتلاك الأسهم من الحكومة كمتغيرات مستقلة  والقرار الاستثماري كمتغير تابع ) وتحليلها على برنامجي (Stata & Gretel).
وتوصلت هذه الدراسة إلى العديد من النتائج كإن من أهمها وجود أثراًاً إيجابياً ذات دلالة إحصائية عند مستوى دلالة (α= 0.05) للربحية، وعدم وجود أثراً ذي دلالة إحصائية عند مستوى دلالة (α= 0.05) لكل من المديونية وحجم مجلس الإدارة ونسبة امتلاك الأسهم من الحكومة على القرارات الاستثمارية في الشركات الصناعية الأردنية المدرجة في بورصة عمان.
وفي ضوء هذه النتائج أوصت الدراسة بعدد من التوصيات كإن من أهمها ضرورة دراسة أثار الحاكمية بشكل عام على الشركات الصناعية الأردنية المدرجة في بورصة عمان ووجوب تطبيق  معاير الحاكمية على هذه الشركات لما لها من أثار إيجابية في حماية المساهمين والمالكين في الشركات.
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Abstract
     The study aims to study the determinants of investment decisions in the Jordanian industrial companies listed on the Amman Stock Exchange. The researcher adopted the analytical descriptive approach based on the books, scientific journals, master's theses doctoral dissertations, and   the financial statements from Amman Stock Exchange which are related to the concept of the determinants of investment and investment decisions.
The researcher adopted the comprehensive survey method for chosing the sample of the Jordanian industrial companies listed on the ASE (70) industrial companies during the period (2011-2015). The researcher collected the data from the financial statements for the Independent variables (Profitability Indebtedness Board of Directors Government ownership (, and The dependent variable (Investment decision), and analyzed them using (Stata & Gretel) software.
To sum up, there were several results, the most important of which was the existence of a statistical significance positive effect at the level of (α = 0.05) for profitability and the absence of a significant statistical effect at the level of significance (α = 0.05) for each indebtedness and size of the board of directors. The government ownership on the investment decisions in the Jordanian industrial companies listed on the Amman Stock Exchange. 


